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____________________________________________________________________ 
Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional 
Sustentável – COMSEA, realizada aos nove dias do mês de março do ano de dois mil 
e dezessete, com a primeira chamada às nove horas e a segunda chamada às nove 
horas e trinta minutos, no Auditório Philippe Guédon, na Casa dos Conselhos 
Municipais Augusto Ângelo Zanatta, localizado na Avenida Koeller, nº 260, Centro, 
Petrópolis/RJ, tendo como pauta: 1- Conferência em Junho; 2- Comissões Solicitadas; 
3- Assuntos Gerais. A reunião teve início às 9h36m com a palavra do Presidente 
Eduardo Pereira de Azevedo e o Vice Presidente Lédio Alencar Ferreira e a Conselheira 
Isabela Ribeiro que iniciaram a pauta sobre a Conferência que será realizada no mês 
de junho. Foi sugerido pelo Conselheiro Lédio dar continuidade ao tema do ano 
anterior tentando inseri-lo no plano atual de forma que fosse possível aprimorar o 
mesmo juntamente ao tema do ano presente e para a próxima reunião levar idéias 
contempladas no plano anterior, pede a palavra o conselheiro Marcelo Xavier e diz 
que não existe plano anterior, existe o plano feito, aprovado e publicado no DO, e 
entregues ao Conselho, para que então sejam discutidas de forma a serem 
encaixadas no plano atual. O tema será também, a partir do tema nacional, 
inserindo-o no contexto atual do município. Após o momento de propostas para a 
conferência foi criado primeiramente à comissão organizadora para o II Fórum de 
Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável e em seguida a comissão para 
elaboração da Conferência. A comissão organizadora será composta pelo: Presidente 
Eduardo, Conselheiro Lédio, Conselheira Isabela (e Secretária Monique), ONG Raízes 
do Ofício (Marcelo Xavier E Ana Paula), Jarbas (Departamento de Agricultura) e 
Nichole Ramos (FASE) o Conselheiro Marcelo Xavier, representante da ONG Raízes do 
Ofício, sugeriu que não fossem realizadas diversas reuniões, desta comissão, tendo 
como tema a conferência, devido aos gastos com passagem (transporte e 
alimentação), com intuito também de não interferir nos compromissos de cada 
integrante. O mesmo também sugeriu que a data fosse acordada durante a semana 
por telefone objetivando maior praticidade, pontuando que a comissão, como 
direcionamento do RI, seja paritária. Foi sugerido pelo Conselheiro Lédio que a 
reunião sobre a Conferência seja realizada no mesmo dia das reuniões do COMSEA. O 
Presidente Eduardo passou para o segundo tópico da pauta, Comissões Solicitadas. 
Denúncias foram recebidas sobre a distribuição das cestas básicas, cartão imperial e 
restaurante popular. Foi sugerido pelo Presidente Eduardo que a “SETRAC” forneça 
informações por meio de documentos e/ou também através de reuniões 
compartilhem tais informações, para que o Conselho possa averiguar a veracidade 
das denúncias. A pedido do Presidente Eduardo foi formada uma comissão que possa 
apurar a veracidade das denúncias. Ficou acordado que tal comissão conta com os 
seguintes integrantes: ONG Raízes do Ofício, Junta Comercial de Petrópolis e a 
Associação de Moradores da Presidente Sodré, a comissão terá como objetivo avaliar 
suspeitas de irregularidades, posteriormente os representantes da gestão publica 
serão indicados pelos seus respectivos pares. Com relação as presença dos 
representantes do legislativo, tanto na comissão como nas reuniões do COMSEA, Foi 
solicitado que vereadores sejam convocados por meio de ofício enviado a câmara. 
Para as comissões pode ser disponibilizada uma sala na Rua Irmãos D’Ângelo 



 

conforme a necessidade. O Presidente Eduardo seguiu para o próximo item da pauta 
após confirmar integrantes da última comissão formada. Próximo tópico: Assuntos 
Gerais. Marcelo Xavier da ONG Raiz do Ofício enviou a ata da presente reunião por e-
mail, porém como não foi levada a reunião, foi solicitado que façam considerações e 
levem-nas para a próxima reunião, pois estamos com atas em atraso de entrega à 
Casa dos conselhos. Foi abordado o assunto sobre a emenda que diz que 30% das 
verbas devem ser destinadas ao produtor local e foi solicitado como ponto de pauta 
como será feito para realizar essa emenda. Presidente Eduardo, a partir de um ofício 
da Faculdade Arthur Sá Earp Neto, informa que quem irá representá-la nas reuniões 
serão Nichole e Professor Ricardo. Marcelo Xavier pontua dúvidas sobre quais são as 
propostas e objetivos do CMAS para o COMSEA, tendo em vista as colocações do 
Presidente, e diz que devemos saber como se dará isso, afinal a política de segurança 
alimentar é feita a partir da gestão publica e com direcionamentos do COMSEA e que 
devemos solicitar informações sobre esta temática, então o Presidente Eduardo 
propõem convidar por meio de ofício o CMAS para a próxima reunião. Marcelo Xavier 
informou que a lei da economia solidário entrou em vigor a partir de publicação no 
Diário Oficial e foi levado pelo mesmo para ler o informativo ainda ressalta a 
importância desta lei para a política de trabalho e geração de renda a partir de 
conceitos associativistas e cooperativistas, além da gestão democrática, diz que se 
sente feliz pois o texto da lei não foi modificado, sendo o mesmo que foi debatido e 
encaminhado a gestão passada pelo GT de marco legal do FESP – Fórum de Economia 
Popular Solidária de Petrópolis, e que este foi de fato o protagonista. Diz ainda que 
nenhum gestor pode se locupletar da redação da lei, mas que cabe aqui parabenizar o 
Prefeito Bernardo Rossi por ter acatado as demandas do movimento de economia 
solidária e ter cumprido com a carta de apoio a economia solidária, assinada por ele, 
antes da campanha. Marcelo Xavier ainda pede apoio as instituições da sociedade civil 
organizada, em apoio ao Fórum de Economia Solidária, tendo em vista que agora com 
a lei teremos a conferência e a eleição dos conselheiros, diz ele que já temos 
indicação de alguns atores da gestão para transformar este conselho em um conselho 
“chapa branca” ou seja, colocar instituições que não são afetas a temática da 
economia solidária e assim manobrar propostas e resultados, ainda fala que 
infelizmente em toda e qualquer gestão publica sempre teremos estes entraves e 
jogos de vaidade, que duvidamos seja do conhecimento dos Prefeitos e de alguns 
Secretários. Comunicado final, Presidente Eduardo e Conselheiro Lédio representam 
COMSEA no ComCidade. Conselheiro Lédio leu toda a programação e foi feito um 
convite aberto a todos para o evento, foi lembrado por Marcelo Xavier, a título de 
informação, que a suplência a este conselho citado, é da ONG Raízes do Ofício, que 
estava representada por Carmen Santos, tendo em vista a saída da mesma da ONG, 
esta não indicou nenhum representante, ficando então vacante a cadeira, O 
Presidente diz que sim, lembra disso, e que foi feito uma pequena confusão e acabou-
se referendando uma representação sem passar pelo crivo da plenária. Marcelo Xavier 
diz que não tem nenhuma objeção aos nomes e que por ele está tudo certo, não 
havendo necessidade, neste momento, de se iniciar um pleito, mantendo assim a 
composição atual, onde os conselheiros concordam. Lédio diz que coloca a disposição 
a cadeira para qualquer um que a queira, ao que Marcelo Xavier diz que não se trata 
disso e sim seguirmos o protocolo, mas reforça que neste momento não vê 
necessidade de alteração do que se encontra. 
 
Em tempo: Observado que nesta reunião, ainda presidia este conselho o Senhor 
Eduardo Azevedo, e tendo em vista que o mesmo nunca enviou as atas a publicação 



 

ou impressão para que posteriormente se assina-se, foi deliberado por este conselho 
que se proceda a assinatura o atual presidente. 

Sem mais assunto para a reunião em plenária, finalizada a sugestão de pauta para a 
próxima, a mesma terminou às onze horas, sendo a presente assinada pelo 
Presidente e pela 1ª Secretária. 
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